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平顶山市人民政府
关于中央第五环境保护督察组转办案件调查处理结果的公示

案件编号

26批47号

26批48号

26批29号

举报内容

平顶山市石龙区光源路，平顶山东鑫
焦化有限公司，环保设施不完善，污
水直排张庄河，污染河水；光源路平
顶山中泓焦化有限公司距离居民区
较近，排放废气，机器噪声污染严重。

郏县李口镇东南村，平顶山平东热电
有限公司竹园灰厂，8月11日公开信
息认为不属实，关于《答复咨询装载
粉煤灰罐车》问题的答复意见，对其
结果不满意。第14条规定粉煤灰必
须严格使用密封罐车，避免二次污
染。

鲁山县背孜乡背孜村，村边有条河，
河的上游是村民自建的养鸡场，鸡粪
乱堆乱倒，填满河道，臭水横流，鸡尸
乱扔，周围水源被破坏。

调查处理结果

经石龙区政府调查核实，举报反映的问题基本不属实。
1.反映的“平顶山东鑫焦化有限公司，环保设施不完善，污水直排张庄河，污染河水”问题。

（1）东鑫焦化公司在焦炉加煤、出焦等各工序分别配套建设并正常运行污染防治设施，废气在
线监控系统实现了与省、市环保部门联网。8月份以来，该公司废气颗粒物、二氧化硫和氮氧化
物三项指标均控制在国家规定标准以内。（2）东鑫焦化公司配套建设一座污水处理系统，采用
A2O法工艺对工业废水和生活污水集中进行处理，经处理达到国家间接排放标准后用于生产
熄焦，厂区废水实现循环利用不外排。

2.反映的“光源路平顶山中泓焦化有限公司距离居民区较近，排放废气，机器噪声污染严
重”问题。（1）企业与居民住宅间的距离确实较近。按照项目环评要求，需搬迁1157户居民。根
据石龙区政府与中鸿煤化签订的《石龙区产业集聚区焦化园区居民搬迁安置小区建设框架协
议》等文件，石龙区全力推进居民搬迁工作，目前已完成搬迁573户，剩余住户搬迁工作在积极
进行中。（2）反映的中鸿煤化“排放废气”问题。中鸿煤化公司在焦炉加煤，出焦，精煤一、二级
粉碎和熄焦等阶段均采取了切实可行的治理措施，实现了焦炉废气二氧化硫、氮氧化物和颗粒
物的稳定达标排放。（3）反映的机器噪声污染严重问题。针对各环节产生的噪声，中鸿煤化公
司采取了严格的降噪措施。经有资质的环境监测机构2016年7月20日监测，厂界噪声昼间、夜
间均达标。

目前，竹园灰场粉煤灰运输是按照国家发改委环资司（综合利用处）给粉煤灰综合利用企
业的要求回复运输粉煤灰的。《粉煤灰综合利用管理办法》第14条和河南省发改委、省环保厅给
我市发改委、市环保局的答复（豫发改办环资【2015】46号）中确实要求：粉煤灰运输必须使用专
用封闭罐车，但主要是针对干排灰提出的。为此，我市粉煤灰综合利用企业——平顶山市双峰
建筑材料有限公司于2015年8月19日向国家发改委主任信箱（suap@ndrc.gov.cn) 提交了“咨询
装载粉煤灰罐车问题”，2015年11月16日，国家发改委环资司(综合利用处)给出的答复意见指
出：使用专用封闭罐车是针对干法排灰提出的，既有湿排灰综合利用运输可以不用封闭罐车，
但必须采取严格的封闭措施，不得在运输过程中丢弃、遗漏、抛撒粉煤灰。 这个答复是对《粉煤
灰综合利用管理办法》第14条的权威解释。竹园灰场作为既有湿排灰场，在粉煤灰综合利用运
输过程中虽未使用专用封闭罐车，但运输车辆采取了符合国家发改委要求的严格封闭措施。
据此，竹园灰场粉煤灰运输方式符合国家发改委等10部委令第19号公布的《粉煤灰综合利用
管理办法》的权威解释要求。

经鲁山县政府调查核实，举报反映的问题不属实。
该养殖场建有晾晒场、堆粪场各一处，粪便晾晒后，集中堆放在堆粪棚内，少部分用于自己

果树施肥，大部分卖给附近群众；每栋鸡棚均建设了污水收集沉淀池，污水收集池上面搭建有
防雨棚，污水沉淀后用于自家果树灌溉。现场检查没有发现鸡粪乱堆乱放，填满河道，臭水横
流，鸡尸乱扔现象。

责任单位

石龙区人民政府

郏县人民政府

鲁山县人民政府

“高新区坚持以招商引资、项目建设为
主线，不断推进产业结构优化升级。今年
上半年，实现工业增加值27.7亿元，同比增
长8.3%；完成固定资产投资16.75亿元，同
比增长21.7%；主营业务收入完成120.4亿
元，同比增长3.7%；地方财政一般公共预算
收入完成8918万元，同比增长14.1%。”8月
3日，高新区管委会主任凌兵奎在接受记者
采访时说。

高新区严格按照“华合论坛”工作的安
排部署，紧紧围绕“巩固壮大装备制造和新
材料两大支柱产业、培育发展电子信息和
新能源两大战略性新兴产业”招商邀商。
在第五届“华合论坛”上，高新区签约投资
项目 10 个，投资总额为 43.7 亿元人民币，
荣获“第五届华合论坛招商引资先进集体”
荣誉称号。

在成功培育了一批高新技术企业的基
础上，目前高新区正在实施的各类项目有
42个，总投资115.6亿元。

凌兵奎说，高新区投资环境优势明

显。一是对在高新区投资新建的符合国家
产业政策，符合高新区主导产业发展规划
的企业和项目，由高新区设立企业发展引
导基金，专项用于企业发展、科技创新和企
业建设。二是对投资强度大、科技含量高
的项目，土地出让底价按不低于所在地土
地等别相对应《全国工业用地出让最低价
标准》的70%执行。三是对按国家有关规
定在高新区建设多层标准厂房区、总建筑
面积超过 10 万平方米的投资者给予一定
比例的资金奖励。对租赁标准厂房的生产
经营性企业和项目，根据项目性质、质量和
投资规模，3 年内给予一定比例的租金补
贴。四是对入驻高新区内的项目实行全程
代理服务，简化审批环节，实行联审联批，
所有手续保证在规定的时间内让投资者坐
等办结。五是对于投资5亿元以上的重大
项目和国家重点鼓励发展的战略性新兴产
业投资项目，采取“一事一议”“一企一策”
的方式予以优惠。

为做好第六届“华合论坛”各项筹备工

作，高新区明确责任，成立了由管委会主任
为组长的招商工作领导小组，设 7 个招商
分团，分赴长三角、珠三角、京津唐等地区
开展项目洽谈和对接活动。高新区主要领
导近期多次带领班子成员分别赴上海、宁
波、江苏、北京、天津、福建等地进行项目对
接洽谈，先后接待客商 20 批次，其中包括
韩国、日本等国家考察团。开展针对性的
邀商，注重客商质量，加大对高层次的大公
司、大客商的邀请力度。发挥商会、协会作
用，通过与平顶山籍在长三角、珠三角、京
津唐地区的成功人士和商会、协会的沟通
联系，建立信息平台，进行精准分析，对符
合高新区产业政策、适合高新区发展的好
项目进行筛选，以此确定下一步努力出击
的目标和方向。

凌兵奎说，高新区目前在谈的项目已
有4个确定在“华合论坛”期间签约，分别
是世界500强企业伊顿（中国）投资有限公
司投资3000万美元、占地30亩的电气装备
制造一期项目；拟投资20亿元的中国十九
冶集团有限公司 PPP 基础设施建设项
目；拟投资 7.6 亿元的杭萧钢构股份有限
公司钢结构装配式建筑产业化项目；德
国（ESC）工程顾问有限公司、上海易城工
程顾问有限公司的现代设计与建筑项
目。

凌兵奎最后表示，对于市委、市政府下
达的招商任务，高新区有决心、有信心、有
能力保质保量按时完成任务，努力为经济
发展作出新的更大贡献。

（本报记者 吴学清）

——访高新区管委会主任凌兵奎

狠抓招商引资 突出项目建设

本报讯 (记者张亚丹)8月17
日上午，市委常委、秘书长杨克俊
到新华区督导环保问题整改情
况，市纪委监察局、市环保局、市
住建局的有关负责人一同调研。

杨克俊一行先后来到该区香
山管委会石桥营村，新新路、平安
大道西延工程道路施工工地现场
等，实地调研督查，针对石桥营村
周边“三堆”清理整治和平煤神马
集团十一矿附近渣土堆放、矿山修
复，以及工程道路施工扬尘治理不
到位等问题进行现场督办，并前
往该区空气自动监测站，了解空
气环境监测点周边1公里范围内
的污染源分布和治理情况。

在随后召开的环保工作推进
会上，杨克俊在听取相关汇报后
强调，新华区和各相关部门要充
分认识到中央、省委、市委治理环
境污染决心空前、力度空前、追责
空前，要以极端重视的态度，将环
保工作放在重中之重的位置去考
虑、去落实。各相关单位要彻底
全面摸排，列出问题清单，建立详
细台账，明确目标、明确任务、明
确责任、明确奖惩，确保问题全
部整改到位。同时，要加大环保
督查力度和问责力度，倒逼问题
整改、工作落实，确保完成年度
环保指标、年底摘掉“区域限批”
的帽子。

杨克俊在新华区督导环保工作时强调

以更大的决心和力度推进环境整治

本报讯（记者高轶鹏）平高
集团有关负责人 8 月 17 日透露，
在日前进行的北京市重点示范项
目——大唐昌平青灰岭风光发电
示范项目49.7兆瓦工程招标中，该
集团110kV整体预装式智能变电
站成功中标，各相关单位目前正在
着手商谈技术协议和签订合同。

大唐青灰岭风光发电示范项
目地处2022年北京冬奥会由北京
前往张家口必经之路上，是北京
市开发的首个风光发电示范项
目。项目建成后，预计年上网电
量将达到1.1亿千瓦时以上，与火
电相比，每年可节约标准煤 3.33
万吨，节水31万吨，减少二氧化碳

排放 7.97 万吨，减排灰渣 1.2 万
吨，将极大改善北京电网能源结
构。

平高集团技术人员介绍说，
不同于传统的变电站建设，预装
式变电站具有节约土地资源、美
化环境、节能环保、建设工期短、
综合造价和维护成本低等特点。
以他们此次中标的110kV整体预
装式智能变电站为例，普通变电
站占地 4-5 亩，而预装式变电站
仅占地1亩左右，工期还能缩短三
分之二，综合造价显著降低。另
外，整站采取封闭运行和外层防
护措施，可以延长设备使用寿命、
节约大量维护成本。

平高集团产品中标
北京首个风光发电示范项目

现场喷淋 抑制扬尘
8月17日，记者在建设路中段一处

在建楼盘施工工地见到，施工方在施工
现场喷洒雾水抑制扬尘。为了防止施工
造成大气污染，该楼盘施工方自开工时

在施工现场周边设置喷淋设施，适时喷
洒雾水，抑制扬尘。

本报记者 姜涛 摄

风电场扮靓小山村
8月16日，林立在马头山山顶的大型风力发电机群与山脚下叶县

保安镇杨令庄村整齐划一的新型民居相映成趣。
位于保安镇境内的马头山风电项目计划投资 4.7 亿元，一期工程

总装机容量 46 兆瓦，共安装 23 台单机容量 2000 千瓦的风力发电机
组，年发电量可达 1 亿千瓦时。该项目的 23 台大型风力发电机分散
安装在方圆数十公里的群山之上，从远处望去蔚为壮观，为杨令庄
等周边村庄发展旅游观光产业提供了新的景观资源。（无人机航拍照
片）

本报记者 王尧 摄

本报讯 （记者邱爽）8 月 17
日上午，市城乡一体化示范区重
点项目建设协调推进办公会在新
城区管委会会议室召开，市城乡
一体化示范区党工委书记、新城
区党工委书记齐俊禄出席。

会上，河南中矿大圣信息科
技有限公司和平顶山宝德科技有
限公司的项目负责人分别汇报了
大宗商品交易中心项目、平顶山
双创孵化中心项目、平顶山互联
网科技产业园项目和宝钢·华中
装配式绿色建筑科技园项目、宝
钢·华中装配式绿色建筑生产基
地项目等进展情况和推进过程中
遇到的问题。新城区有关部门负
责人对项目存在的问题充分沟通

交流，逐条研究分析，并提出解决
问题的举措，全力确保重点项目
加速推进。

齐俊禄指出，大宗商品交易
中心、宝钢·华中装配式绿色建筑
科技园等重点项目建设，对于优
化示范区产业布局、引领转型发
展等具有重要意义。各级各部
门要进一步增强大局意识，加
强沟通协调，创新优化服务方
式，营造优良发展环境，全力支
持项目企业不断发展壮大，确保
宝钢·华中装配式绿色建筑科技
园项目展示中心 9 月底建成，一
期工程年底前建成、明年初交付
使用，已签约的41家企业顺利入
园。

齐俊禄在示范区重点项目建设协调推进办公会上指出

创新优化服务方式 营造优良发展环境

本报讯（记者杨德坤）8月12
日，看着焕然一新的村活动室，舞
钢市庙街乡党庄村党支部书记杨
春豪高兴地说：“要不是市里对修
建村室有补助，凭俺村的经济状
况，猴年马月也盖不起这样好的
活动室。”

自今年 3 月开始，舞钢市对
88个后进村（社区）党组织实施县
级领导干部和市直单位分包帮
扶，强力推进村级阵地建设。该
市制定了实施方案，为参与帮扶
的县级领导干部和市直单位列出
帮扶清单，涉及场地规划建设、

“三会一课”落实、档案规范管理
等16项具体任务，重点解决活动

场所老化、党务活动不规范等问
题。按照“市里奖一点、市直单位
帮一点、乡（镇、街道）出一点、村
（社区）筹集一点”的办法筹措资
金，专款用于村活动室修建、办公
设施更新等。舞钢市委组织部
牵头有关部门定期组织督导检
查，对按期完成新建、大修村级
活动场所任务的村（社区）分别
奖补 5 万元、2 万元，确保各帮扶
村（社区）党组织规范管理、规范
运转。

截至今年7月，该市共投入资
金 1200 多万元建设村活动场所
84 个，其中新建村室 46 个、大修
38个，财政奖补306万元。

舞钢市投资帮扶村活动室建设

本报讯（记者傅纪元）为迎接第六届
“华合论坛”，加强市区扬尘治理，市创建
指挥部办公室组织人员于 8 月 8 日至 10
日对市区扬尘问题进行了专项检查，并于
近日下发检查结果情况通报。

近期，各区（管委会）和相关职能部门
对扬尘问题高度重视，相继投入大量资金
和人力、物力整治。其中卫东区、高新区、
市住建局及各区住建局、市交通运输局、
市环保局等部门在“三堆”、建筑工地扬
尘、公路扬尘、工业企业扬尘等方面整治
成效明显。

检查中发现，部分区域和地段的扬尘
整治工作不力，亟须解决。其中新华区西
部“三堆”整治推进迟缓，北环路、湛河堤
侧及个别隐蔽路段时有偷倒垃圾现象；卫
东区部分建筑工地卫生环境较差，存在暴
露垃圾、物料堆放杂乱、围挡设置不规范
等问题；湛河区黄河路、湛河堤侧存在偷
倒垃圾现象，部分建筑工地喷淋设施不完
备、拆除工地未采用湿法作业、主要道路
及区域未硬化等；新城区滍阳街垃圾清运
不及时、卫生保洁不到位，个别建筑工地
内的搅拌机露天作业，缺少严格的防扬尘
措施；高新区许南路以东部分区域内积存
暴露垃圾，叶宝路两侧料堆、沙石堆覆盖
不严密，时有偷倒垃圾现象发生。

市创建指挥部要求各区（管委会）及
相关部门针对出现的问题抓紧整改，指挥
部近期将持续对扬尘问题进行督导，对发
现的问题，将严格按照有关规定进行处罚。

市区部分区域扬尘整治不彻底


